



Comunicado de Prensa

No. 002. Fecha: 25/01/2024

IDSN insta a la comunidad a tomar medidas de prevención contra la enfermedad de Hansen o Lepra.

En el marco del Día mundial contra la Lepra, el Instituto Departamental de Salud de Nariño, IDSN hizo un llamado urgente a la comunidad para tomar acciones concretas sobre el cuidado de la piel y la prevención de los riesgos asociados a la enfermedad de Hansen. Durante el 2023, en el departamento se registraron 6 casos en los municipios de Roberto Payán, Sandoná, Los Andes, Yacuanquer, Túquerres, Pasto y en vigilancia se registran 36 casos de los municipios de Guaitarilla, Los Andes, Tumaco, El Charco, La Llanada, Barbacoas, Sandoná, Olaya Herrera, Pasto, Roberto Payán, Santa Cruz de Guachavéz, Samaniego, Albán y Magüí Payán.

El IDSN se une a la campaña del Ministerio de Salud y Protección Social que se conmemora el día domingo, 28 de enero del presente año, bajo el lema "Vencer a la Lepra", reconociendo la importancia de los esfuerzos colectivos que se deben tomar para erradicar esta enfermedad. De esta manera, se fortalece el compromiso institucional para que la comunidad conozca e identifique los síntomas a tiempo y tome las medidas de prevención.

Se recuerda que entre los signos de alerta se encuentran: aparición de manchas claras u oscuras, nódulos en la piel, pérdida de la sensibilidad en la zona afectada. A ellos se suman la sensación de hormigueo en las manos y pies y la debilidad muscular. En caso de detectar alguno de ellos, es imprescindible asistir a un control médico, pues la detección temprana es la clave para evitar consecuencias graves como mutilaciones, reducción de movilidad, deformidades e incluso ceguera.

Como entidad de regulación y control, el IDSN se enfoca en verificar la ampliación de los servicios de tratamiento de Poliquimioterapia (PQT) en todos los centros de salud, con el fin de garantizar que casos nuevos y existentes reciban el tratamiento adecuado, además de mantener un detallado registro, monitoreo del progreso de la erradicación de la enfermedad.

El Instituto Departamental de Salud reafirma su compromiso de incentivar a los pacientes a continuar con los tratamientos regulares y completos; promover la conciencia de la prevención a quienes sospechen de las lesiones para acudir voluntariamente a la consulta médica que permita diagnósticos y tratamientos oportunos.

